

FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA III

PRACTICA CONTEMPORANEA DE LA ENFERMERIA
MTRO. RUBEN EDUARDO DOMINGUEZ GARCIA

PRESENTA LA ALUMNA:

MELIDA YADIRA VELAZQUEZ GONZALEZ

GRUPO, CUATRIMESTRE y MODALIDAD:

**3er. Cuatrimestre “B” Enfermería
semiescolarizado.**

Frontera Comalapa, Chiapas

24 de mayo de 2020.

**PRACTICA
CONTEMPORANEA
DE LA ENFERMERIA**

INTRODUCCION

PRACTICA CONTEMPORÁNEA DE LA ENFERMERÍA.

Investigaciones importantes que nos hace reflexionar sobre el cuidado hacia la salud y de cómo las y los enfermeros tienen que brindar dadas informaciones a la población para prevenir algunos tipos de enfermedades.

Veremos como que tipo de ayuda nos brinda la tecnología o que beneficios nos han traído para los cuidados de la salud o es que simplemente nos trae consecuencias.

Y de cómo la enfermería comunitaria en su actual concepción es el reflejo de las transformaciones que el concepto de la salud ha sufrido en el transcurso de los años.

PRACTICA CONTEMPORANEA DE LA SALUD

Sistema de prestaciones sanitarias

Te invito a que juntos revisemos la información que enseguida plasmare. El sistema nacional de la salud nos ofrece a los ciudadanos actividades preventivas, diagnósticas terapéuticas, rehabilitadoras de promoción y mantenimiento de la salud. Orientada por un lado al diseño e implantación de políticas de salud y por otro lado al ciudadano.

Nos dice que la asistencia sanitaria se presenta tanto a demanda como de manera programada o urgente, de igual forma que se dispensa atención médica y de enfermería de forma continuada incluso en el domicilio si se requiere para problemas de salud urgente. La ley y en el real decreto nos dice que las prestaciones y las atenciones sanitarias están reguladas. Según el real decreto, incluye las siguientes modalidades de prestaciones sanitarias;

- 1°- Atención primaria
- 2°- Atención especializada
- 3°- Prestaciones farmacéuticas
- 4°- prestaciones complementarias
- 5°- Servicio de información y documentación sanitaria

Tecnología para el cuidado.

¿Será que la tecnología afecta a la práctica de enfermería? Al principio opinaba que no pero aquí nos afirma que sí, dado que nos pone el ejemplo de una persona con síndrome de inmunodeficiencia adquirida (sida) están recibiendo nuevas farmacoterapias para prolongar la vida y retrasar el inicio de las enfermedades asociadas con el sida.

En los cuidados de salud influye la biotecnología, por lo que el profesional de enfermería ha de estar al tanto de la emergente tecnología genética. Es importante ampliar la base de conocimientos, la cualificación técnica y adaptarse para cubrir las necesidades del paciente.

Se han preguntado alguna vez, ¿cómo le hacen los Astronautas cuando sufren algún accidente estando en el espacio? Dice que para ello el programa espacial desarrolla tecnologías avanzadas para viajes espaciales basadas en las necesidades de la monitorización a la larga distancia de los astronautas y las naves espaciales, materiales ligeros y miniaturización de equipos.

Enfermería en la atención primaria a la salud.

La enfermería comunitaria, en su actual concepción, es el reflejo de las transformaciones que el concepto de salud ha sufrido en el transcurso de los años.

Distinguir como promotor del desarrollo humanos hace producir no solo cuidados de salud, si no también valores y cualidades que van hacia el mejoramiento de la salud de las personas. En el año 2000 (CEI) declara; que las enfermedades tienen una importante contribución que hacer a la planificación y adopción de decisiones en los servicios de salud.

Las funciones propias del personal de enfermería, están dirigidas a la consecución de la promoción de la salud, la prevención, la recuperación y la rehabilitación de las enfermedades, de tal forma que sitúe los servicios al alcance del individuo, la familia y la comunidad, para satisfacer así las demandas de salud a lo largo del ciclo vital. El ciclo vital humano hade referencia al proceso de crecimiento y desarrollo que atraviesan las personas desde el nacimiento hasta su muerte.

Para poder abordar con racionalidad y eficacia los problemas de salud es fundamental estudiarlos en el medio en que se ha desarrollado y analizar su evolución en el tiempo. Por lo que ello exige conocer el entorno de las personas y relacionarlo con los comportamientos saludables o de riesgo, los hábitos alimenticios, las condiciones higiénicas que le rodean, la actividad y el ejercicio que realiza la población, los patrones culturales, los hábitos y condiciones sociales, y el entorno profesional, escolar y familiar.

La enfermería comunitaria debe desarrollar actuaciones de intervención comunitaria y participativa dirigida a grupos con características, necesidades o intereses comunes, orientados a promover la salud, incrementar la calidad de vida y el bienestar social, y a potenciar la capacitación de las personas y grupos para abordar sus problemas y necesidades de salud. Para mejorar la salud de la población y crear entornos saludables se precisa la cooperación, participación y articulación de los servicios sanitarios y sociales con las instituciones.

El rol de la enfermería de atención primaria y comunitaria debe reorientarse a capacitar a las personas, familias y comunidades para cuidarse de sí mismas, priorizando la promoción de salud y la prevención de la enfermedad, trasformando la dependencia en auto cuidado.

Debemos abordar los problemas y necesidades de salud desde la multi-causalidad e interdisciplinariedad. Al igual vamos a Evaluar el impacto de sus actuaciones sobre la salud de la población.

Potencializar el auto cuidado personal y responsabilizar a la población de promover su salud personal y de su comunidad, el grupo profesional más capacitado para hacer esto posible, por formación y competencias, es la enfermería comunitaria.

CONCLUSION

Estamos concluyendo con este tema tan importante donde vimos como fue el sistema nacional de la salud nos ofrece a los ciudadanos actividades preventivas y que la asistencia sanitaria se presenta tanto a demanda como de manera programada o urgente.

Nos dimos cuenta también cómo influye la biotecnología en los cuidados de salud, sabemos muy bien que importante saber ampliar la base de conocimientos, la cualificación técnica y adaptarse para cubrir las necesidades del paciente.

Vimos por ultimo las funciones propias del personal de enfermería, están dirigidas a la consecución de la promoción de la salud, la prevención, la recuperación y la rehabilitación de las enfermedades, de tal forma que sitúe los servicios al alcance del individuo.

BIBLIOGRAFIA

Antología de fundamentos de enfermería III

<https://dialnet.unirioja.es/servlet/articulo?codigo=5031053>